

(2019年12月18日付しんぶん赤旗)

## いばらの道

(上)

大阪市を廃止し、4特別区に再編するいわゆる「大阪都」構想。大阪市廃止・分割構想の制度案を議論する法定協議会は、維新と反対から賛成に転向した公明によつて、協定書作成に向けた動きを強めています。しかし、2015年の住民投票で否決された案以上に、府民・市民にとって「百害あって一利なし」であることが鮮明になつています。連載で見ます。

## 百害あって一利なし

### 大阪市廃止・分割構想

①

コストが増えます。府  
舎整備費などもかかり  
ます。

これらのコスト増  
に、国の地方交付税の  
増も補助金もありませ  
ん。その費用負担のた  
め、敬老バスや、子ど  
も医療費助成、塾代助  
成、重度障がい者医療  
費助成、幼児教育無償  
化などが切り捨ての危  
機に直面します。国の方  
地制度調査会で指摘  
されたように「大阪市  
民は『茨(いばら)の  
道』を行く」ことにな  
るのです。

大阪市廃止・解体構  
成は、市を四つに分割  
します。そのため教育  
委員会や議会を各特別  
委員会などで行政

維持できない  
かつて大阪市廃止。

# 市民サービス切り捨て



第30回法定協議会=10日、大阪府庁

分割構想に反対してい  
た公明党は、法定協議  
会で大阪市は「大きな  
財源をもって他の中核  
市でも全くまねのでき  
ないうらやましいほど  
できてきた」が、特  
別区では「住民サービ  
スを維持は到底できな  
い」と批判していました。

この転向を「合理  
化」するため、公明は  
別区に年20億円追加  
補を出す」との脅しに  
屈服し「都」構想賛成  
を残すと回答、さ  
らに「10年間、府から  
特別区に年20億円追加  
配分する」ことを提案  
し、公明は受け入まし  
た。

### 「焼け石に水」

維新、公明の「合意」  
内容は、市民サービス  
を「維持する」保障に  
はありません。

公明が求めていた  
「維持」明記も「維持に  
努める」のままで。  
年20億円の追加配分  
も、法定協議会で指摘  
されている「財源が用  
意されていない行政コ  
ストの増だけで年20  
0億円」もあり、焼け  
石に水です。財源が無  
く、市民サービスが切  
り捨てられるのは必至  
です。

これは、大阪市廃止  
・分割構想の構造的欠  
陥から生まれたもの。  
これをストップしてこ  
そ、市民サービスは維  
持・拡充できます。

(つづく)